## МУНИЦИПАЛЬНОЕ ОБРАЗОВАТЕЛЬНОЕ УЧРЕЖДЕНИЕ СРЕДНЯЯ ОБЩЕОБРАЗОВАТЕЛЬНАЯ ШКОЛА №23

# ЛЕТНЯЯ ФИЛОЛОГИЧЕСКАЯ ШКОЛА – 21 ОБИТАТЕЛИ ДАЛЬНЕВОСТОЧНОЙ ТАЙГИ Заяц – беляк.



ВЫПОЛНИЛА: Доспехова Кира, УЧЕНИЦА 7 «Ф» КЛАССА

# Макет по теме: « Тропа Арсеньева»

Нашему классу было предложено сделать макет на тему: "Тропа Арсеньева" В течение года 7 Ф работал над макетом. Так как мы жители Дальнего Востока, и мы должны знать про поэтов нашего края.

В.К.Арсеньев - русский путешественник, географ, этнограф, писатель, исследователь Дальнего Востока, военный востоковед. Он написал свою книгу «Дерсу Узала. Сквозь тайгу» на основе своих путевых дневников. Он красочно описал флору и фауну, которую видел во время экспедиции по тайге со своим другом и проводником, гольдом (нанайцем).

Все деревья были сделаны учениками 7Ф класса из бытовых и строительных материалов. Поляна, на которой располагаются деревья, кустарники и животные сделала из мха. Сопка из монтажной пены и скорлупы из под яиц. На макете расположен лесничий дом, сделанный из спичек который находится около реки Уссури, которая была сделана из жидкого стекла.

Так же на нашем макете есть представители фауны - волк, лисица, рысь и флоры - берёза, дуб, различные грибы. Чтобы сделать данный макет, мы пользовались различными источниками: книгами, интернетом.

Мы хотели показать флору и фауну Дальнего Востока, и нам кажется, у нас это хорошо получилось.

## Layout on the topic: "Arsenyev's Trail»

Our class was asked to make a layout on the topic: "Arsenyev's Path" worked on the layout for 7 years. Since we are residents of the Far East, and we should know about the poets of our region.

V. K. Arsenyev is a Russian traveler, geographer, ethnographer, writer, researcher of the Far East, military orientalist. He wrote his book «Dersu Uzala. Through the taiga» based on his travel diaries. He colorfully described the flora and fauna that he saw during an expedition through the taiga with his friend and guide, Gold (Nanai).

All the trees were made by the students of the 7th grade from household and construction materials. The clearing where the trees, shrubs and animals are located is made of moss. The hill is made of mounting foam and egg shells. The layout shows a forest ranger's house made of matches that is located near the Ussuri River, which was made of liquid glass.

Also on our layout there are representatives of fauna-wolf, fox, lynx and florabirch, oak, various mushrooms.

To make this layout, we used various sources: books, the Internet.

We wanted to show the flora and fauna of the Far East, and we think we did it well.

#### Научный стиль.

## Заяц-беляк

Заяц-беляк (Lepus timidus) — млекопитающее рода зайцев отряда зайцеобразных. Обычное животное севера Евразии. Заяц-беляк обитает в тундровой, лесной и частично лесостепной зонах Северной Европы, России, Казахстана, северо-западной Монголии.

Внешний вид зайца-беляка зависит от окружающей среды, в которой он обитает. Так, например, длина тела вместе с головой колеблется от 43 до 61 см. Длина хвоста может быть от 4 до 7 см, а длина ушек, от 7,6 до 10, 6 см. Заяц-беляк наделён от природы широкими лапами, ступни и подушечки которых покрывает густой волосяной покров.

Заяц-беляк — энергичный зверёк, особенно в вечерние и утренние часы. В дневное время он отсиживается в норке, в глубину которая достигает 1,5 м, в тундровых зонах заяц может вырыть нору до 7-8 м и использует всё для постоянного укрытия.

Заяц-беляк безобидный и беззащитный зверь. У него много естественных врагов. И молодые, и взрослые зайцы являются лёгкой добычей для хищников.

Для человека заяц сейчас является предметом охоты, то есть развлечения, а раньше на зайцев охотились люди с той же целью, что и хищники - заяц был едой для человека.

## White Hare

The white hare (Lepus timidus) is a mammal of the genus of hares of the order hare-like. A common animal of the north of Eurasia. The white hare lives in the tundra, forest and partly forest-steppe zones of Northern Europe, Russia, Kazakhstan, and northwestern Mongolia.

The appearance of the white hare depends on the environment in which it lives. So, for example, the length of the body together with the head ranges from 43 to 61 cm. The length of the tail can be from 4 to 7 cm, and the length of the ears,

from 7.6 to 10.6 cm. The white hare is endowed by nature with wide paws, the feet and pads of which are covered with a thick hair cover.

The white hare is an energetic animal, especially in the evening and morning hours. In the daytime, it sits in a burrow, which reaches a depth of 1.5 m, in tundra zones, the hare can dig a hole up to 7-8 m and uses everything for permanent shelter.

The white hare is a harmless and defenseless animal. He has many natural enemies. Both young and adult hares are easy prey for predators.

For humans, the hare is now the subject of hunting, that is, entertainment, and earlier people hunted hares for the same purpose as predators - the hare was food for humans.

### Публицистический стиль.

# Интересные факты о зайце-беляке

Зайцы-беляки не только не являются трусами, но их отваге позавидовал бы любой хищник.

Зубы зайцев-беляков не так прочны, как представляется многим.

Зайцы-беляки далеко не глупы, напротив, зверьки необычайно сообразительны.

Пищевые предпочтения зайцев-беляков, которые живут в более холодных ареалах, намного скромнее.

Хорошее настроение заяц-беляк обычно выражает своеобразным мурлыканьем, которое напоминает кошачье.

Зайцеобразные – отряд млекопитающих, в котором всего 2 семейства и 66 видов. К ним относятся пищухи, кролики и зайцы.

Зайцев среди них больше всего, их 48 видов. Зайцы относятся к тем животным, которых можно встретить повсеместно, кроме Антарктиды и Австралии. Они могут жить в лесах, лугах, пустынях, тундре и на болотах. Несмотря на то, что кролики и зайцы близкородственные животные, между собой они не скрещиваются.

Семьи зайцев живут только на своей территории и никогда не забегают на чужую, даже во время опасности.

Зайцы обязаны активно двигаться минимум 4 часа в день, иначе их костная ткань будет подвержена похожему на заболеванию суставов. Поэтому если

вы решили завести кролика, обеспечьте ему возможность бегать и прыгать хотя бы в беличьем колесе.

Длина лап у зайцев разная. Левая и правая пары отличаются друг от друга на несколько сантиметров. Из-за этого зайцы постоянно петляют, выходя на собственный след.

## Interesting facts about the white hare

White hares are not only not cowards, but their courage would be the envy of anypredator.

The teeth of white hares are not as strong as many people think.

White hares are not stupid, on the contrary, the animals are extremely smart.

The food preferences of white hares, which live in colder areas, are much more modest.

The white hare usually expresses a good mood with a peculiar purr that resembles a cat's.

The hares are an order of mammals with only 2 families and 66 species. These include peeps, rabbits, and hares.

Hares are the most common among them, there are 48 species of them. Hares are among the animals that can be found everywhere, except in Antarctica and Australia. They can live in forests, meadows, deserts, tundra, and swamps. Despite the fact that rabbits and hares are closely related animals, they do not interbreed with each other. Families of hares live only on their own territory and never run into someone else's, even in times of danger.

Hares are required to move actively for at least 4 hours a day, otherwise their bone tissue will be susceptible to an osteoporosis-like disease. Therefore, if you decide to have a rabbit, provide it with the opportunity to run and jump at least in the squirrel wheel.

The length of the paws of hares is different. The left and right pairs differ from each other by a few centimeters. Because of this, the hares are constantly looping, coming out on their own trail.

Художественный стиль.

Стихотворение №1.

Я зайчик, я хороший,

Я добрый и смешной.

Капустка и горошек-

Любимый завтрак мой.

Со мной легко поладить,

Достаточно погладить!

#### Стихотворение №2

Стой, Зайчонок, не беги, По тропинке узенькой, Лучше ты побереги Хвостик свой кургузенький. Лис крадется вдоль тропы, Вряд ли ищет он грибы!

#### Poem #1:

I'm a bunny, I'm good,

I'm kind and funny.

Cabbage and peas

My favorite breakfast.

I'm easy to get along with,

It's enough to get along with me!

Poem #2:

Stop, Little Hare, don't run,

On the narrow path,

You better save it

The tail of its kurguzenkiy.

The fox stalks along the trail.

I don't think he's looking for mushrooms!